



Columna



Alfonso de Urresti Longton
Senador por Los Ríos

Figura permanente ante emergencias climáticas

Los últimos años hemos sido testigos de los efectos del cambio climático en nuestra región y en el país. Veranos muy calurosos envueltos en incendios forestales; inviernos muy fríos, lluviosos y ventosos, incluso en ciudades donde no es habitual. Situaciones que impactan directamente en el diario vivir de la ciudadanía.

Ante tales emergencias reaccionamos, aplicando medidas que mitiguen los efectos. En ese sentido, se valoran los planes que desde las distintas entidades e instituciones han intentado anticiparse a estos sucesos. Sin embargo, las condiciones climáticas y su avance, nos obligan a discutir figuras permanentes ante emergencias climáticas. Ir más allá de los fondos para ayudar a los damnificados. Trabajar en una política de Estado para reforzar puentes, caminos, enrocado, y avanzar en proyectos de conservación medioambiental que dialoguen con el desarrollo urbano y el crecimiento de las ciudades, para anticiparnos a los años venideros.

En la Comisión de Obras Públicas del Senado hemos incorporado el factor de cambio climático como elemento a tener presente en toda la institucionalidad, lo cual creo debiese aplicarse también en otros aspectos. No debemos quedarnos solo en la reacción, sino prever y anticipar.

Los estragos producidos por los frentes climáticos no son hechos aislados. En la región las autoridades han solicitado que se decrete emergencia agrícola ante la pérdida de siembras importantes para la agricultura familiar campesina. Ante ello nos reuniremos con el director nacional de INDAP, Santiago Rojas, para ver cómo abordar la problemática, pensando en hoy y a largo plazo.

Sabemos que toda ayuda inmediata es bien recibida, pero creo que debemos insistir en una política permanente que se aplique desde las diversas carteras para tomar acciones preventivas ante nuevos eventos climáticos.

Asimismo, esto debe ir acompañado de educación para las personas, respecto a lo que implica el cambio climático y sus efectos, para que así también puedan tener las herramientas para enfrentarlo. No podemos olvidar a los sectores rurales, a los adultos mayores, que muchas veces ven dificultoso el acceso a información y herramientas.

Hoy tenemos la responsabilidad de prepararnos para el futuro, adelantarnos a lo evidente, y trabajar para tener los instrumentos institucionales, sociales y económicos para hacer frente al cambio climático.